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律师专家联手反对“国酒茅台”商标注册
新京报讯 （记者李静）

“国酒茅台”商标自 7月通过
初审以来，引发广泛质疑。
昨日，北京、上海、广州等地
的多位律师与多位知识产权
界专家一起，在北京召开公
益诉讼律师志愿法律服务活
动案件研讨会，就茅台公司
申请注册的“国酒茅台”商标
是否涉嫌违法以及获得注册

是否具有危害性等问题进行
研讨。

与会者一致认为“国酒
茅 台 ”注 册 成 为 商 标 不
妥。中国政法大学无形资产
管理研究中心主任冯晓青表
示，“国酒”两字本并不具有
商标法意义上的专有性，它
应属于白酒行业中具有特定
含义的公有领域资源，即达

到了国酒标准、符合国酒品
质的可以使用；企业不应将
商标注册作为垄断公共资源
的手段，更不应通过商标注
册行为产生不公平竞争的市
场后果。

中国社会科学院法学研
究所教授李顺德表示，“国酒
茅台”商标通过初步审查，不
仅与《含“中国”及首字为

“国”字商标的审查审理标
准》中的相关规定完全相左，
也与多年来国家商标局、商
标评审委员会审查核准商标
注册申请的实践根本相悖。

曾经参与过上述审查审
理标准讨论和制定的李顺德
称，若要核准茅台公司在酒
类商品上取得“国酒茅台”的
商标注册，则不仅要触动已

有的商标法律制度和基本原
则，而且有可能在我国酿酒
业界乃至其他一些业界引起
一系列连锁反应，产生一些
不和谐、不稳定的因素。

此外，与会专家还呼吁
正在修改中的《商标法》应当
完善相关规定，从根本上防
止类似事件再次发生。

针对此次研讨会上的声

音，昨日记者联系茅台多位
高层人士，但无人对此事做
出回应。据了解，茅台冠名

“国酒”的复议能否通过，将
于本月底之前揭晓。

作为此次活动发起人之
一的钟兰安律师昨日表示，
此次活动并没有得到任何企
业的赞助或支持，他们也没
有联系任何企业。

市场 arketM

据新华社电 根据沪深
交易所的安排，本个交易周
（10 月 15 日至 19 日）两市共
有 9家公司共计 8.87亿股解
禁股上市流通，解禁市值近
200亿元。

据西南证券统计，下周

两市有8.87亿股解禁股上市
流通，占未解禁限售 A 股的
0.12%，其中沪市7.26亿股，深
市1.61亿股。以10月12日收
盘价为标准计算的市值为
199.07亿元，占未解禁公司限
售 A 股市值的 0.41%，其中，

沪市2家公司为185.33亿元，
深市7家公司为13.74亿元。

西南证券首席策略研究
员张刚分析说，下周两市解禁
股数量虽比本周减少18.32%，
但解禁市值增加了75.64%，目
前计算为年内中等水平。

本周两市限售股解禁市值近200亿

声音 oiceV
“中国电子
竞技产业
值得期待”

新京报讯 （记者金彧）
昨日，全球网游巨头暴雪
娱乐大中华区总经理戴
锦和在《星际争霸 II》亚洲
锦标赛上表示，中国是一
个极具战略意义的市场，
中国的电子竞技产业的
未来发展值得期待。

戴锦称，中国的电子
竞技产业在不断地成熟
和发展，中国也在颁布一
系列的政策支持扶植创
意文化产业的大力发展，
这为电子竞技相关产业
的发展也带来无限的契
机。随着中国经济的持
续增长，网络硬件的不断
改善，以及电子竞技文化的
快速发展，中国的电子竞技
产业的未来值得期待。

他还说，虽然中国的
电子竞技产业还处于早期
阶段，但是暴雪很看好中国
市场，一旦发展形成规模，
所带来的经济效应不会低
于任何一个体育项目。

建行：技术上不再兼容4位密码
对于近期银行卡密码设置安全性问题，记者昨日从建行了解到，建行银行卡安全性没有问题。鉴于目前使用4位密码的

客户数量很少，建行已经调整密码使用策略，技术上不再兼容储蓄卡使用4位密码。据了解，2005年建行核心业务系统升级
过程中，银行卡密码设置由4位改成6位，但为了方便客户，建行在技术上一直兼容4位密码，并为此提供充分的安全保障，不
存在实质性漏洞。因此6位密码后两位设置为零的银行卡安全同样有保障。 据新华社电

北京去年文创产业收入超9000亿
新京报讯 （记者刘兰兰）

北京市文化创意产业促进中
心主任梅松昨日在京表示，
去年北京市文创产业发展很
快，总收入达到 9027 亿元。
梅松是在第二届文化创意产

业法律保护高峰论坛作上述
表述的。

梅松表示，2011 年北京
市文创产业增加值达到了
1989.6 亿 元 ，占 GDP 的
12.2%，增幅达到14.2%，总收

入达到9027亿元。
“北京版权登记占全国

一半以上，是全国最大的版
权交易中心。”梅松同时表
示，侵权现象依然大量存在，
版权保护任重道远。

三家中国光伏企业再被诉
新京报讯 （记者钟晶晶）

在美国商务部对中国光伏产
品“双反”仲裁后，美国一家
已破产的光伏企业Solyndra
日前再向尚德、天合光能和
英利绿色能源三家中国光伏
企 业 提 出 反 垄 断 诉 讼 。
Solyndra 称，中国企业的垄
断行为使其损失15亿美元，
公司将为此寻求补偿。

Solyndra太阳能公司位
于美国加州，曾经被当做美

国能源创新样板的公司，也
曾是奥巴马新能源政策下
的受益公司。

2009 年，Solyndra 得到
过美国能源部批准的 5 亿
美元联邦贷款担保，但是该
公司 2011 年 9 月便宣告破
产。Solyndra高管在去年作
证，称由于大量低价的中国
太阳能板产品涌入美国，公
司无法兑现 2008年宣布的
12亿美元的合同。

据外媒报道，欧元区官
员表示，因为希腊政府的债
务改革延误及持续的经济
衰退，到 2020 年希腊债务
占 GDP 比率为 120%的目
标可能会达不到。因此，欧
元区正在考虑新的方法来
削减希腊的债务。

国际货币基金组织、欧
洲央行、欧盟委员会今年 3
月对希腊债务危机的分析
报告指出，2013 年希腊债

务占GDP比率将升至164%，
今年这个数字是 160%。但
希腊政府目前预计其经济
将在2013年缩水3.8%，连续
六年的经济萎缩将使得其
负债率增至179.3%。

欧洲央行执行委员会
成员约尔格·阿斯穆森称，
为了使希腊在 2020年能将
其债务回归到所期望的水
平，希腊将组织自愿债券回
购项目。 （赵嘉妮）

欧元区寻新路削减希腊债务

南航A380首飞国际航线
新京报讯 （记者赵嘉妮）

10 月 13 日，中国南方航空
公司A380首飞广州至洛杉
矶航线，飞行 12 小时后抵
达目的地。南航称，这是中
美 航 线 上 首 次 投 入 运 营
A380超大型客机，也是南航
A380执行的首条国际航线。

此前广州－洛杉矶航
线一直由波音 777 飞机执
飞，而南航 A380 此前执飞

过北京－广州－北京、北
京－香港－北京等航线。

广州-洛杉矶航线的
具 体 航 班 时 刻 为 ，去 程
CZ327 航 班 ，每 天 21：00
从广州起飞，同日当地时
间 18：50 到 达 洛 杉 矶 。
回 程 CZ328 航 班 ，每 天
当 地 时 间 23：30 从 洛 杉
矶 起 飞 ，第三天 05：50 到
达广州。
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新京报讯 （记者吴敏）
中国证监会昨日披露，近期
共取消和下放了 35个行政
审批项目。这其中有 32项
出现在此前国务院第六批
行政审批项目取消和调整
名单之中。证监会称被取
消和下放的行政审批项目
有关的管理方式和衔接工
作，将后续发布专门通知。

在刚刚结束的国务院
部门第六批行政审批项目
集中清理工作中，证监会共

取消和下放 32个行政审批
项目，占国务院部门清理项
目总数的 10.2%，数量位居
首位。其中取消 22 项，下
放10项。

同时，经国务院同意，
证监会还决定取消 3 项非
许可类行政审批项目。

这些行政审批项目涉
及部分要约收购义务豁免，
上市公司回购股份核准、证
券公司设立集合资产管理
计划等。

证监会取消并下放部分项目

沪市 深市

7.26亿股

1.61亿股

沪市 深市

185.33亿元

13.74亿元

本周两市限售股解禁情况


